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Freie Hansestadt Bremen 
Ortsamt Horn-Lehe 

 

P R O T O K O L L 
der Sitzung des Jugendbeirates Horn-Lehe 

 

DATUM 
20.09.2022 

BEGINN 
17.00 Uhr 

ENDE 
19:00 Uhr 

SITZUNGSORT 
Diele Ortsamt Horn-Lehe  

 
TEILNEHMER*INNEN 

 

ORTSAMT 
 
Jugendbeirat  
 
 
Entschuldigt 

: 
 
: 
 
 
: 

Charlotte Eckardt, Vorsitz & Protokollführung 
 
Enno Appenrodt, Benedek Barna, Nils Gutmann, Vincent Pre-
vot 
 
Lasse Gindulis, Oscar Hennefelder, Maxim Kipka, Alicia Leidrei-
ter, Jonte Mai, Sina Mertens, Julian Olde Kalter 
 

TAGESORDNUNG: 
1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung  
2. Jugendbeirat auf den Stadtteilfesten 

a. Nachbesprechung Kulturfest 11. September 2022 
b. Vorbesprechung Weihnachtsmarkt 26. November 2022 

3. Projekt Strom in Schulen – Feedback zu den Entwürfen von Nils 
4. Wie geht es weiter mit dem Projekt Sensibilisierung für Rassismus? 
5. Mitteilungen vom Ortsamt 

a. Gemeinsame Sitzung mit den Jugendbeiräten Oberneuland und Osterholz zur Ska-
teranlage im Bremer Osten am 28. September 2022, 17:00 Uhr 

6. Habt Ihr noch etwas? 
 
Die Mitglieder des Jugendbeirates wurden per E-Mail am 13. September 2022 zur Sitzung 
eingeladen. Charlotte übernimmt den Vorsitz und das Protokoll. 
 
Zu TOP 1: Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
 

Beschluss: Die Tagesordnung wird ohne Änderungen bzw. Ergänzungen beschlossen. 
(einstimmig) 

 
Charlotte hat festgestellt, dass das Protokoll von der gemeinsamen Sitzung mit dem FA Zu-
kunft am 13.06.2022 noch nicht genehmigt wurde. Damals waren Nils und Vincent dabei. Da 
beide bei der heutigen Sitzung auch anwesend sind, kann über das Protokoll abgestimmt 
werden. 
 

Beschluss: Das Protokoll der Sitzung vom 13.06.2022 wird ohne Änderungen und/oder 
Ergänzungen genehmigt. (einstimmig) 

 
Zu TOP 2:  Jugendbeirat auf den Stadtteilfesten 
 

a. Nachbesprechung Kulturfest 11. September 2022 
 
Charlotte fragt, wie die Jugendlichen das Kulturfest am 11. September 2022 fanden und 
fragt, was das nächste Mal besser gemacht werden könnte. Vincent meint, dass genauere 
Absprechen getroffen werden sollten, wer wann den Stand betreut und dass es auch immer 
mindestens drei Personen sein sollten. Zur Not könnte man auch Freunde und Familie zur 
Unterstützung fragen. Außerdem hätte der Spendenzweck deutlicher und der Stand auffälli-
ger dekoriert sein können. Nils meint, dass die Menge des Teigs besser berechnet hätte sein 
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können. Charlotte sagt, dass sich dies auch mit ihrem Eindruck deckt. Beim nächsten Mal 
soll es eine Einsatzliste geben, in die sich jeder verbindlich eintragen soll. 
 
Beim Verkauf der Waffeln wurden 264€ eingenommen. Davon müssen die Materialkosten in 
Höhe von 64,11€ abgezogen werden. Es könnten also 199,89€ gespendet werden. Charlotte 
stellt zur Diskussion, ob der Betrag auf einen gerundeten Betrag aufgestockt werden soll und 
gibt in diesem Zusammenhang einen Überblick über die restlichen Mittel des Jugendbeirates 
wieder. 
 
lfd.-Nr. Verwendungszweck Beschluss 

vom 
Auszahlung 

1 Taxi Seminartag 15.01.2022 20.01.2022 70,00 

2 Einweihung Graffitiwand 03.05.2022  

 Sprühdosen Graffitiwand  24,90 

 Getränke und Snacks Graffitiwand 59,83 

4 Druck T-Shirts 13.06.2022 105,00 

5 Kulturfest bei Lestra 12.07.2022 64,11 

6 Homepage  152,00 

  Gesamt 475,84 €  

  übrig  4.524,16 €  

 

Beschluss: Die Spende zur Unterstützung des Café Mittwoch soll auf den runden Betrag 
von 300€ aufgestockt werden. (einstimmig) 

 
b. Vorbesprechung Weihnachtsmarkt 26. November 2022 

 
Beim Weihnachtsmarkt sollen keine Waffeln verkauft werden, weil dies sehr aufwendig ist 
und im Winter bei schlechtem Licht und Wetter noch schwieriger zu händeln ist. Es werden 
Ideen diskutiert, ob noch etwas Anderes verkauft werden kann oder ob es ein Spiel zur Ar-
beit der Jugendbeiräte geben kann. Das Thema wird zunächst vertagt, weil die Diskussion 
zu keinem Ergebnis gekommen ist. 
 
ZU TOP 3:  Projekt Strom in Schulen – Feedback zu den Entwürfen von Nils 
 

  
Nils stellt seine Entwürfe für die Energieübersichten der Schulen vor. Er möchte das Ge-
samturteil mit allen absprechen.  
 
Es wird sich darauf geeinigt, dass die Schulen, die noch mit Öl heizen, das Siegel ausbaufä-
hig erhalten und alle anderen als ökologisch eingestuft werden. Die Hintergrundfarbe wird 
noch angepasst. Nils wird noch die Übersichten für die drei Grundschulen erstellen. Dann 
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sollen die Zusammenfassungen auf dem Social Media Account des Jugendbeirates veröf-
fentlicht und den Schulen für ihre Homepage zugeschickt werden. 
 
Nils schlägt vor, dass sich im ersten Post des Jugendbeirates die Mitglieder selbst vorstellen. 
Dann könnte man Posts vorbereiten entweder zu aktuellen Themen oder der Arbeit eines Ju-
gendbeirates allgemein. Das Thema wird in der nächsten Sitzung noch einmal auf die Ta-
gesordnung genommen. 
 
Zu TOP 4:  Wie geht es weiter mit dem Projekt Sensibilisierung für Rassismus? 
 
Es werden noch einmal die drei Projekte vorgestellt, die auf dem Projekttag am 09. Juli 2022 
erarbeitet wurden: Diverses Yoga, Internationaler Kochkurs, Markt der Nationen. Julian und 
Enno kommen mit einigem Abstand zu dem Schluss, dass diverses Yoga vielleicht schwierig 
umzusetzen ist. Die beiden anderen Ideen können zu einem Projekt vereint werden, zu einer 
Mart „Food against Racism“. Es soll beispielsweise an einem Sonntag auf dem Aldiparkplatz 
ein Markt stattfinden mit Foodtrucks und Infoständen. Charlotte ist skeptisch. Sie weiß aus 
Erfahrung, wie viel Arbeit die Organisation einer solchen Veranstaltung ist. Die Jugendlichen 
sind von dem Projekt nicht abzubringen und sammeln weiter Ideen. Zunächst muss eine Flä-
che gefunden und die Stromversorgung abgeklärt werden. Es könnte Werbung über Bremen 
Next gemacht werden. Die inhaltlichen Stände könnten die Schulen, das Lidice Haus und der 
Jugendbeirat liefern.  
 
Zu TOP 5:  Mitteilungen vom Ortsamt 
 
Am 28. September 2022 um 17:00 Uhr findet der gemeinsamer Termin der Jugendbeiräten 
Oberneuland und Osterholz zur Planung der Skateranlage statt. Charlott regt an, dass des-
wegen die Sitzung am 4. Oktober entfällt.  
 
 Der gemeinsame Termin wurde später auf den 12. Oktober 2022 verschoben. 

 
Alle Termine sind auch immer auf dem Padlet zu finden. 
 
Die Umfrage, die in der letzten Sitzung besprochen wurde, ist bereits in itslearning einge-
stellt. Es gab in den ersten Tagen bereits 164 Rückmeldungen. 
 

Wie kommst 

du an den 

meisten Tagen 

zur Schule? 

Wenn du mit dem 

Auto gebracht 

wirst, was sind die 

Gründe? 

Wenn du mit dei-

nem eigenen Auto 

fährst, was sind 

die Gründe? 

Was müsste sich 

verbessern, damit 

du nicht mehr ge-

bracht wirst oder 

selber fährst? 

Aus welchem 

Grund fährst du 

nicht mit der 

Bahn oder dem 

Bus? 

 
Zu TOP 6: Habt Ihr noch was? ./. 
 
 
 
 
 

Charlotte Eckardt Nils Gutmann  
- Vorsitz & Protokollführung - - Vorsitzender des Jugendbeirates - 

 


